



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

Russie

Question écrite n° 75576

Texte de la question

M. André Aschieri attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères sur les conséquences de la construction d'un gigantesque barrage dans la République russe du Bachkortostan. Ce barrage menace en effet de provoquer des dégâts irréversibles. La construction du barrage de Ioumaguzinsk, sur la rivière Belaïa (affluent de la Kama, qui se jette dans la Volga) a été décidée malgré l'absence d'expertise écologique fédérale et de projet en tant que tel. Cet ouvrage va causer des dommages irréparables à un site naturel unique. Ce barrage construit pour limiter les risques de crues ne résiste pas à une simple analyse : les crues actuelles concernent surtout des régions situées en amont, et le barrage n'aura donc aucune influence sur les villes concernées par les crues. Ce barrage n'est que le recyclage d'un vieux projet rejeté il y a dix ans. Sa construction fera disparaître des espèces de végétaux rares, voire uniques, avant même qu'elles n'aient pu être étudiées. On peut dire la même chose de la faune et des vestiges archéologiques (campements préhistoriques). Il s'interroge donc sur le bien-fondé d'une telle prise de risque vis à vis de l'environnement et lui demande, en conséquence, si des informations supplémentaires auprès des Russes pourraient être obtenues.

Données clés

Auteur : [M. André Aschieri](#)

Circonscription : Alpes-Maritimes (9^e circonscription) - Radical, Citoyen et Vert

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 75576

Rubrique : Relations internationales

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères, coopération et francophonie

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 22 avril 2002, page 2060